

Sanitäts- und Sporthundegruppe Obersimmental wird neu die **Hundeschule St.Stephan**

Im Winter 2006 entstand im Tipi Lenk die Idee eine Klubunabhängige Sanitätshundegruppe ins Leben zu rufen. Viele schlechte Erfahrungen in Hundevereinen und fragwürdige Ausbildungs- und Trainingsmethoden haben mich (Hanspeter Ziörjen) dazu bewogen eine eigene Hundesportgruppe aufzubauen.

An vielen Weiterbildungskursen habe ich mir die nötigen Erfahrungen und das Rüstzeug als Übungsleiter in den Disziplinen Gebrauchs- und Sporthunde sowie die Ausbildung zum Lawinenhundeführer SAC erarbeitet. Ich war also bereit und gewillt mit voller Überzeugung, Herzblut und Euphorie mich um jedes Detail zu kümmern was dazu gehört um diese Sporthundegruppe zu erschaffen. (Übungsbetrieb, Trainingsplatz, Klublokal, Übungsleiter etc.)

So entstand nach einem Probejahr mit anfänglich acht Hundeteams die Sanitäts- und Sporthundegruppe Obersimmental die heute nach 12 Jahren 38 Mitglieder zählt und sehr aktiv und erfolgreich ist.

Ich bin nicht der Typ, der für halbe Sachen zu haben ist. Ich mache gerne Nägel mit Köpfen. Dafür bin ich mir nicht zu schade auch Aufgaben zu erfüllen, die nicht gerade zu meinen Liebsten gehören. Aber wer etwas im Leben erreichen will, muss auch wissen, dass es nicht nur ein „Honigschlecken“ ist, wenn man seine Visionen realisieren will. Oftmals ist der Weg steil und steinig aber mit der richtigen Einstellung und der nötigen Portion Herzblut können Energien freigesetzt werden die es einem ermöglichen über sich hinauszuwachsen.

Meine Einstellung und mein Engagement haben es mir ermöglicht aus der anfänglichen Idee eine bestens funktionierende Sporthundegruppe aufzubauen die von erfahrenen Übungsleitern in den verschiedensten Hundesparten qualitativ hochstehend und harmonisch geleitet wird. Dank der Unterstützung von meiner Frau Renata, die überall Hand anlegt und ebenfalls mit den Trainings bei der Welpenausbildung und den Agilitytrainings aktiv mitwirkt, haben wir etwas erreicht und erschaffen, worauf wir mega stolz sind.

Diesen Frühling habe ich mir vorgenommen einen Hundeeziehungskurs durchzuführen der sich an alle Hundehalter richten sollte. Dabei war mir von Anfang an klar, dass ich die Leitung an einen professionellen und erfahrenen Hundetrainer übergeben werde. Die Suche dauerte nicht lange und ich fand in der Person von André Känel Hundeschule Natulity Bern-Seeland (Hundetrainer und Dozent der ATN) die richtige Ansprechperson. André und ich pflegen seit vielen Jahren eine tolle Freundschaft und sind leidenschaftliche“ Hundennarren“. Ich bin derjenige der sich eher mit den züchterischen Aspekten unsere Mittelschnauzer und der Sporthundeausbildung auseinandersetzt während dem sich André auf das Verhalten, Ausdruck, und Triebveranlagungen sämtlicher Hunderassen spezialisiert hat und diese Erkenntnisse ständig weiterverfolgt und weiterentwickelt.

Bald bemerkten wir, dass wir eine Zusammenarbeit anstreben sollten. Gerade in meiner Region gibt es praktisch keine Möglichkeit professionelle Hilfe im Umgang und richtigen Handling der Hunde im Alltag zu finden. Natürlich gibt es jede Menge von selbsternannten Hundetrainern die aber nicht in der Lage sind“ Problemhunde“ zu therapieren. Hundesportausbildung und Alltagserziehung zusammen zu verbinden und gemeinsam ein Produkt zu erschaffen wo die Hundehalter die Möglichkeit erhalten sollen sich weiter zu entwickeln ohne Druck aber dafür mit viel Motivation und Freude, das soll unser gemeinsames Ziel sein. So haben wir in Absprache mit unseren Mitgliedern beschlossen die Klubunabhängigen Sanitäts- und Sporthundegruppe Obersimmental aufzulösen und an deren Stelle per 1. 10.2018 offiziell die Klubunabhängige und private **HUNDESCHULE ST.STEPHAN** zu gründen. Es handelt sich hier nicht um eine Fusion, sondern um ein Gemeinschaftswerk von dem beide Seiten nur profitieren können. Teamwork steht dabei an erster Stelle.

Die Ausbildungs- und Trainings im Sporthundebereich werden wie anhin von unseren erfahrenen Übungsleitern geleitet. Neu werden wir nach Bedürfnis ein Aufbautraining für Neueinsteiger im Sporthundewesen anbieten, welches einen möglichst angenehmen Übergang in die Sporthundegruppen ermöglichen soll.

André Känel (Hundeschule Natulity Bern-Seeland) wird die Trainings- und Kursangebote der Sparte Alltagshund leiten. Diese Trainings richten sich an alle Hundehalter welche in irgendeiner Weise professionelle Hilfe in Anspruch nehmen möchten. Problemlösungen richtig angehen, erkennen und beheben ist dabei das anzustrebende Ziel.

Zusammen mit dem Leiter der Sporthundeschule St.Stephan, Hanspeter Ziörjen und André Känel werden wir verschieden interessante Angebote anbieten, u.a. Welpenlernstunden, Plauschweekend, Erlebnisferien im Obersimmental ect.)

Wir würden uns sehr freuen, wenn die **Hundeschule St.Stephan** bald die Herzen von vielen Hundefreunden erobern könnte und Hundesport und Alltagserziehung erfolgreich zusammen zu verbinden vermag. Weitere Informationen können demnächst(ab Mitte Oktober) auch auf der Internetsite www.natulity.ch entnommen werden.



Die Leitercrew

Hanspeter und Renata Ziörjen
Leiter und Inhaber Hundeschule St.Stephan

André Känel Hundetrainer
Inhaber HS- Natulity Dozent ATN

Raphael Schneider
Hundetrainer Natulity

